

An den
Montessori Bundesverband Deutschland e. V.
Grünstraße 23
12555 Berlin

Kinderhaus

Schloßstraße 119
65719 Hofheim
Tel: 0 61 92 / 30 92 - 13
Fax: 0 61 92 / 30 92 - 12
E-Mail: info@montessori-hofheim.de
www.montessori-hofheim.de

Motivationsschreiben

Wir sind eine Montessori Einrichtung, die vor 30 Jahren gegründet wurde. Aus unserem kleinen Kinderhaus mit damals 40 Kindern ist innerhalb der 30 Jahre ein ganzes Montessori-Zentrum entstanden mit 2 Nestgruppen mit je 10 Kindern (Krippe 11 Monate - 3 Jahre), einem Kinderhaus mit maximal 50 Kindern (3. Lebensjahr bis Schuleintritt), einer 6jährigen Grundschule, einer Sekundarstufe I und Gymnasialen Oberstufe sowie einem Bereich der Erwachsenenbildung. Insgesamt werden hier ca. 400 junge Menschen im Alter von 11 Monaten bis zum jungen Erwachsenenalter von fast 90 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern betreut.

Unseren Gründerinnen war es schon damals wichtig nach dem Konzept Maria Montessoris zu arbeiten. So suchten sie sich Räumlichkeiten, die nach dem Vorbild des Casa de Bambini eingerichtet werden können. Diese fanden sie auf dem Grundstück des Ordens der Schwestern vom guten Hirten. Dementsprechend haben wir keine Gruppenräume, sondern Funktionsräume und sind seit Anfang an eine Einrichtung, die nach Montessoris Idee im offenen Konzept arbeitet.

Nachdem die Einrichtung angelaufen war, wurde bei uns auch sehr schnell der Erste Montessori Diplom Kurs abgehalten, um sicherzustellen, dass alle MitarbeiterInnen das Wissen und das Können haben, um die Pädagogik Montessoris zu etablieren und auszubauen. Seitdem fanden viele unterschiedliche Kurse hier im Zentrum statt. Auch haben wir immer eine Dozentin für die erste Entwicklungsstufe im Haus.

In unserer täglichen Arbeit stellen wir immer wieder fest, dass das von uns gelebte Konzept von den Kindern gerne und gut angenommen wird. Wir sehen, dass die Kinder sich hier bei uns sehr wohlfühlen und gut entwickeln. Am Ende ihrer Kinderhauszeit gehen sie mit Vorbildung und Lust auf weiteres selbstständiges Lernen in die Schule. Die Rückmeldungen sowohl von unseren Grundschullernbegleitern als auch von anderen aufnehmenden Schulen sind stets positiv.

In Elterngesprächen hören wir sehr häufig, dass die Eltern sehr zufrieden mit der Entwicklung ihrer Kinder sind. Für uns ist auch eine sehr schöne Rückmeldung, dass Jugendliche, die schon lange in der Schule sind, zu einem Praktikum im Kinderhaus zu uns zurückkommen.

Mit der OR-Anerkennung erhalten wir eine nach außen sichtbare positive Anerkennung unserer täglichen Arbeit mit den Kindern und auch als anerkannte Hospitationsstätte. Ein sehr ähnliches Verfahren haben wir mit dem Montessori Qualitätssiegel bereits zweimal durchlaufen und haben mit den Rückmeldungen aus diesen Verfahren unsere Arbeit weiter verbessern können.

Annette Heißenberg

Gesamtleitung Montessori Kinderhaus Hofheim